

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 136 (2015)
Heft: 1-2

Rubrik: SAR

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Séance du 8 novembre 2014

(comité SAR et présidents de fédération)



Au moment où vous lirez ces lignes, «L'apiculture – une fascination» sera sorti de l'imprimerie. Si vous ne l'avez pas encore commandé, faites-le. Cette édition fortement remaniée et complétée est remarquable par la diversité des sujets traités et sa splendide iconographie. En plus, c'est un outil de vulgarisation exceptionnel. Pour François Juillard et le soussigné s'achève plus d'une année d'un travail intensif, nous ayant fait passé quelques nuits blanches ; mais quelle satisfaction devant ces ouvrages qui, à n'en pas douter, vous séduiront.

Le tirage a été fixé à 3000 exemplaires. Pour capitaliser sur l'effort réalisé et rentrer dans nos frais le plus rapidement possible, le comité a décidé de passer des annonces publicitaires dans L'abeille de France et dans La santé de l'abeille.

Toujours au chapitre des publications, le comité a voté un crédit pour le graphisme, l'impression et la traduction de trois brochures éditées par le VDRB : le miel suisse - l'abeille sauvage - le saule.

Le comité a pris acte que désormais tant les ouvrages de la bibliothèque SAR (à la Médiathèque du Valais) que les archives de notre société (aux Archives du Valais) sont numérisés et accessibles au public (voir lien sur le site internet de la SAR).

Le comité et les présidents de fédération ont préavisé favorablement deux modifications de statuts/règlement et une modification de deux indemnités qui seront soumises au vote des délégués. Le comité a également fait appel à Monsieur Joseph Hemmerlé, professeur à l'université de Strasbourg et qui fera une conférence lors de notre assemblée annuelle à Grangeneuve le 21 mars ; le sujet choisi est : Voyage microscopique dans le monde de l'abeille.

Les participants ont pris connaissance du fait que le producteur de mellonex écoule la fin de son stock mais ne produira plus ce biocide utile pour la lutte contre la fausse-teigne. L'acide acétique est la meilleure alternative, soit 2 ml d'acide acétique à 85 % pour un litre de volume d'armoire/local de stockage.

Les participants ont accueilli pour la première fois Kurt Nobs, nouveau président de la commission d'élevage apisuisse ; ils lui souhaitent une cordiale bienvenue et plein succès dans sa mission. Ils ont également pris congé de Didier Gigon, président de la fédération neuchâteloise depuis 15 ans, démissionnaire à l'assemblée du printemps prochain. Le président le remercie pour l'immense travail réalisé sur cette période et l'excellente collaboration.

Le secrétaire : Philippe Treyvaud

139^e Assemblée des délégués SAR, le 21 mars 2015 à l'Institut agricole de Grangeneuve, FR

La Fédération Fribourgeoise d'apiculture a le plaisir et l'honneur d'organiser cette année 2015 l'assemblée des délégués SAR sur le site de son Ecole d'Agriculture de Grangeneuve. Avec son sens particulier de l'accueil, ses infrastructures modernes et sa facilité d'accès, le centre d'agriculture fribourgeois met à disposition un outil de travail privilégié pour le déroulement d'une journée de rencontre digne de tous nos apiculteurs romands.

En ce premier jour de printemps alors que la nature reprend ses droits, que le soleil se fait plus généreux, que la colonie a déjà apporté les premières pelotes de pollen, que la reine a déposé une multitude d'œufs dans les cadres fraîchement nettoyés, l'apiculteur vit également ce renouveau. Le plaisir de se retrouver, d'échanger entre amis et d'établir des plans pour la nouvelle saison se lit dans tous les regards. C'est dans cette optique que tous les apiculteurs fribourgeois vous attendent nombreux pour ce grand rassemblement de printemps.

D'avance un grand merci à la Direction de Grangeuve et son personnel pour l'accueil généreux qu'ils nous offrent lors de chaque manifestation apicole organisée sur le site.

FFA, Jean-Marie Gachet



Comment se rendre à Grangeneuve : Autoroute A12 sortie Matran ou Rossens puis suivre direction Posieux et bifurquer sur Grangeneuve. Autoroute A1 sortie Payerne ou Avenches ensuite direction Fribourg puis Bulle et avant Posieux bifurquer à gauche sur Grangeneuve.

Loques : mieux vaut prévenir... que détruire !

Chères apicultrices, chers apiculteurs,

Les loques constituent toujours une grave menace pour nos ruchers. Il est donc indispensable que chacune et chacun soit capable de les détecter. En son temps, chaque membre avait reçu un CD explicatif. Aujourd’hui, l’Office fédéral de la sécurité alimentaire et des affaires vétérinaires (OSAV – ancien Office vétérinaire fédéral) propose ce DVD dans sa rubrique « Boutique en ligne » (taper « OSAV loque » sur Google).

Vente de reines

Le comité SAR a décidé de publier chaque année dans la revue d’avril, la liste des apiculteurs/trices et celle des moniteurs qui veulent vendre des reines. Les personnes intéressées sont priées d’envoyer leurs coordonnées au soussigné d’ici au 25 février, dernier délai possible.

Ils voudront bien indiquer : nom, prénom, numéro de téléphone, origine des reines (lignées), fécondées à la station de XXXX, «au rucher», et prix demandé ?

Le secrétaire : Philippe Treyvaud

Invitation aux vétérans SAR

You qui êtes entrés dans la grande famille SAR en **1955** ou avant,
venez et vivez avec nous

L’assemblée des délégués du samedi 21 mars 2015 à 9 h 00 à l’Institut agricole de Grangeneuve, à Posieux, dans le canton de Fribourg.

Les présidents des sections sont priés de faire le nécessaire pour que ces fidèles membres (60 ans et plus) puissent assister à nos délibérations.

Il est donc impératif de les annoncer auprès du caissier, M. Monney, jusqu’au 18 février 2015, en fournissant les noms des bénéficiaires avec le numéro de matricule et l’année d’entrée SAR.

Au plaisir de vous rencontrer bientôt.

Le préposé aux vétérans SAR : Rémy Meier